

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLÍTICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2418

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Martes 7 de Mayo de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Las futuras Cortes

Dentro de breves días se celebrarán elecciones generales de Diputados á Cortes. Este acontecimiento, siempre importante en todos los países regidos constitucionalmente, reviste excepcional interés en los momentos actuales en nuestra patria, no sólo por señalar un cambio, si quiera sea transitorio, en los derroteros de la política, sino también por las circunstancias que le acompañan.

Aparte de los problemas, todos arduos y complejos, que han de resolverse, las futuras Cortes están llamadas á realizar una misión de trascendental importancia, cual es el tomar el juramento de fidelidad á la Constitución al joven soberano D. Alfonso XIII, el cual en el año próximo entrará en la mayor edad.

Si siempre y en todas ocasiones el acto de elegir los representantes del país debe ser asunto de detenido estudio, por afectar de manera directa á la vida social y política de la nación, en los momentos presentes debe preocupar muy especialmente la elección de las personas que han de desempeñar el honroso cargo de Diputados á Cortes.

Aquí en España, donde por mal de nuestros pecados reina una enervante apatía en todos los órdenes de la vida, no damos la importancia debida al hecho de emitir el sufragio, como lo prueba el hecho, bien significativo por cierto, de las infinitas abstenciones que en todas las elecciones se observan. No sucede así en la generalidad de las naciones que se rigen por este sistema, y así vemos la febril actividad en los preparativos de la lucha electoral, la expectación que en todos se observa y el entusiasmo que despierta en cuantos en ella toman parte.

A los entusiasmos de otras épocas, en las que se luchaba por ideales nobles y elevados, ha sucedido la indiferencia más completa, como si las consecuencias que pudiesen surgir de la contienda acometida le tuviesen sin cuidado al país productor é industrial.

Sin fe en los principios esenciales y sin amor en los procedimientos seguidos, ciertamente ha de caer en desprestigio el sufragio si los que mandan no procuran purificarlo en la esfera de sus atribuciones, y los que lo han de ejercitar no lo hacen con espíritu de rectitud y de justicia.

El derecho de emitir el voto para la elección de representante de la nación, no solamente debe ser estimado como atributo y garantía de un pueblo libre, gobernado constitucionalmente, sino también como un estricto deber de conciencia, eligiendo con independencia de criterio de entre los que aspiran á representar el cargo el más digno.

Si nadie se retrae, si todos usan de uno de los más preciados derechos individuales, y si en la elección se tienen en cuenta las condiciones personales del candidato, seguramente ganará el sistema representativo y las Cortes que se nombren serán un conjunto de hombres honrados y de buena voluntad, que han aspirado á la investidura de diputados con el desinteresado y noble fin de cooperar cada cual en la medida de sus fuerzas á la regeneración de la patria, sin tener en cuenta bastardas ambiciones ni medros personales.

Las próximas Cortes, además de tomar juramento al nuevo Soberano, han de ayudarle, cooperando en la medida de sus fuerzas y en el límite de sus atribuciones, á hacer leyes sabias y oportunas encaminadas al bien común.

Más que á los antecedentes políticos, más que á los compromisos de escuela ó de bandería, debe atenderse á la posición social, á la moralidad acreditada y honradez intachable del aspirante. Que el cargo de diputado no sea escabel para alcanzar un Gobierno civil ni el acta una patente de corso para guarecerse de las persecuciones de la justicia.

Hay que dignificar el cargo y esto única y exclusivamente quien puede y debe hacerlo es el cuerpo electoral; si éste se deja sobornar por las mentidas y engañosas promesas de

los que convierten la política en mercado de sus concupiscencias, la culpa no será del Gobierno, sino de los que inconscientemente, ó tal vez por propia voluntad, trocaron la honrosa investidura del diputado en sayal de histrión y baldón de ignominia.

E. G. H.

Viaje silencioso

Si se quiere una prueba de la antipatía que el silvelismo inspira al país y del aislamiento de que esa antipatía rodea á los silvelistas, basta fijarse en el viaje realizado por el supuesto jefe de la no menos supuesta unión conservadora.

Es, acaso, la primera vez que en España ocurre un hecho semejante. Aquí, donde tan dados somos á la ostentación y á las manifestaciones del carácter, donde no hay nada que no se exteriorice así en afectos como en odios, el viaje de un expresidente del Consejo de ministros ha tenido siempre un relieve extraordinario y ha dado ocasión á públicas demostraciones, á extensos comentarios y á gran publicidad. Sobre todo, el más pequeño movimiento de un jefe de gobierno que acaba de dejar el poder, y que además se titula director de un partido político que ha gozado del turno pacífico, se ha observado siempre con gran atención y ha hecho sudar á la prensa.

Tratándose, pues, de un viaje largo y á una región donde ese jefe de gobierno removió las pasiones, de haberse llamado Cánovas ó Sagasta, la excursión habría sido ruidosa y hubiera provocado manifestaciones de amigos y enemigos, ó cuando menos, los primeros se hubieran apresurado á exteriorizar su afecto y adhesión con testimonios públicos, como recibimientos, banquetes y toda clase de obsequios.

Pero se llama S. Ivela, y tan demostrativa ha quedado su insignificancia y tan patente su ineptitud, que, aun estando reciente su mando y frescos los favores que á los que consideraba sus amigos haya otorgado, no ha salido siquiera una comisión á ninguna estación, ni de tránsito ni destino, á saludarlo ó recibirlo.

Eso y más merece.

De nuestra colaboración

Hombres

Y Obras

José María Heredia

7 de Mayo

No bien contaba ocho años el precoz escritor, cuando ya componía poesías muy sentidas é inspiradas, dando relevantes pruebas de sus disposiciones el que más tarde había de ser considerado como el Meléndez americano, regenerador de la poesía del Nuevo Mundo, como el otro lo había sido de la vieja Castilla.

José María Heredia era hijo de un magistrado que ejerció el cargo de regente de la Audiencia de Caracas y había nacido en Santiago de Cuba el 31 de Diciembre de 1803. Su padre quiso que completara sus estudios en la Habana, donde en 1823 tomaba Heredia el título de licenciado en Derecho, siendo nombrado abogado de la Audiencia de Puerto Príncipe. Poco tiempo pudo desempeñar este cargo, pues á pesar de sus cortos años, se vio complicado en una conspiración liberal, siendo desterrado y teniendo que refugiarse en Nueva-York, pasando allí grandes privaciones.

Estas mismas contrariedades sirvieron para avivar su inspiración, pues en 1825 publicaba un tomo de hermosísimas poesías que llamaron grandemente la atención de todo el mundo literario, creciendo con rapidez su fama de poeta lo mismo en América que en Europa.

Corriendo parejas con su fama de poeta, llegó la de ilustre jurisconsulto á oídos del Presidente de la república de México, el general Guadalupe Victoria, quien le llamó á su lado, y después de naturalizarse en aquel país, ejerció notables cargos hasta llegar á ministro de la Audiencia.

La gran estimación en que le tenían en México y el decreto de destierro que sobre él seguía gravitando le hicieron pasar allí el resto de su existencia, excepto cuatro meses que estuvo en Cuba, á donde fué por concesión especial para abrazar á su madre y á sus hermanos, y terminado el plazo concedido, volvió á la república mexicana, hasta el 7 de

Mayo de 1839, que falleció en Toluca.

Heredia alcanzó también grandes triunfos como historiador, publicando en 1837 sus admirables *Lecciones sobre Historia universal*, y como autor dramático traduciendo y arreglando las más célebres tragedias de Voltaire, Alfieri y Chenier, siendo la que más grande éxito le proporcionó el *Tiberio*, de este último.

Ninguna de estas glorias llegan no obstante a parangonarse con la al-

canzada como poeta, pues los principales críticos no dudan en llamarle el Homero cubano y en colocarle a la altura de Lamartine y de Quintana.

Dignas de figurar al lado de las más sublimes de los más insignes poetas son sus odas *Al Océano* y *Al Niágara*, que desde la altura de las grandes creaciones han llegado á nosotros con la aureola de la popularidad.

HERNANDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción).

LOS SUCESOS DE BARCELONA

En la capital del Principado la huelga de los empleados de tranvías presenta peor aspecto cada día que transcurre.

La paralización del servicio es completa. Los huelguistas, cada vez más excitados, ya no se contentan con vociferar frente á la cochera, sino que han ideado un plan, si reprobado por las personas sensatas, en cambio aplaudido por todos aquellos que simpatizan con las algaradas.

Con objeto de impedir la circulación total de coches, han echado grandes montones de piedra sobre los railes, entorpeciendo por tanto los deseos de la Compañía.

Los huelguistas han destrozado á pedradas varios carruajes, que salieron de las cocheras.

Los representantes de las compañías de tranvías han visitado al gobernador civil para manifestarle que declinaban la responsabilidad por las consecuencias que la huelga pudiera tener, pidiéndole al propio tiempo protección y amparo en sus derechos.

El señor Larroca está dispuesto á obrar con energía á fin de concluir con tal estado de cosas.

La guardia civil que recorre la población se ha visto precisada á dar varias cargas.

A VUELA PLUMA

La lucha electoral en la provincia de Castellón promete ser muy animada, esperándose el triunfo de los candidatos tétuanistas que se presentan en varios distritos.

Por de pronto, en el de Lucena, donde, después de la retirada de D. Alejandro Saint-Aubin, fué rechazada por los liberales la candidatura del señor Sarthou, propuesta por el Gobernador, ha quedado sin contrincantes nuestro correligionario D. Juan Poveda, que ya representó dicho distrito, con aplauso de todos, en el Parlamento anterior.

Al triunfo del señor Poveda se unirá á no dudarlo al de varios prestigiosos correligionarios, que, como en otras ocasiones, servirán para demostrar las simpatías que en aquella provincia tiene adquiridas nuestro ilustre jefe el Excmo. Sr. Duque de Tetuán.

Tanto en la huerta de Gandía, como en Cullera, la Ribera

omitida celebrada por los anarquistas en el salón *Serpentina* no pudo ser más grave y sus consecuencias más deplorables.

La reunión se celebró en honor de los fusilados en Montjuich.

Entre otros oradores, hablaron los Sres. Palau y Leroux, quienes en violentísimos discursos aconsejaron á los reunidos empleasen procedimientos extremos para conseguir el fin que persiguen.

Calificaron de asesino y cobarde al teniente Portas, único autor, á juicio de los oradores, de los fusilamientos ocurridos en Montjuich.

Al acto concurren más de 5.000 personas.

Al terminar aquél, se organizó una imponente manifestación que recorrió varias calles en medio del mayor desorden.

La guardia civil cargó sobre los manifestantes, originándose pequeña lucha, de la que salieron buen número de heridos.

El gobernador ha colocado un bando en las esquinas, prohibiendo en absoluto toda clase de reuniones.

La cuestión presenta caracteres gravísimos, y la población se halla justamente alarmada.

huertos de Torrente, los tomates presentan este año inmejorable aspecto.

La cosecha, como se sabe, viene muy atrasada, y se calcula que hasta del 20 al 25 del corriente no se podrán empezar formalmente las expediciones.

Los puntos donde el tomate está más adelantado es en Cullera, en el rincón comprendido entre el mar y la montaña, en donde se notan ya muchos tomates de crecido tamaño.

En Jaraco también se presenta bien la cosecha, que se espera será muy abundante.

Del tomate llamado inglés también hay mucho, pero está más atrasado que el del país.

Habiendo quedado ya instalada en el Parque la bomba destinada á la extracción de agua, suplicamos al Sr. Alcalde ordene el funcionamiento diario, incluso en los días festivos, de las carri-cubas destinadas al riego de nuestras calles más céntricas, especialmente de las del Temple y Lonja, donde es tan espesa la

capa de polvo que cubre el afirmado, que basta el paso de un carruaje ó tan solo el de una caballería para que se levante densa nube que hace imposible el tránsito por ellas.

Dicen de Bañolas que la Guardia civil ha aprehendido en las inmediaciones de aquella localidad gran cantidad de fusiles (se supone son 120) sistema Grass, 43 cañones sueltos para idem, 212 machetes, seis cajas de diferentes tamaños conteniendo de 14.000 á 16.000 cartuchos de guerra, 30.000 cápsulas vacías y 48 baquetas para fusil.

Se supone que dichas armas y pertrechos de guerra debieron ser escondidos, en el sitio donde se han encontrado, poco después de la fracasada intentona carlista.

Bajo la presidencia del Sr. Marqués de Mariano se reunirá mañana en Tarragona el Comité provincial del partido liberal al objeto de proceder á la designación y proclamación de candidatos para las próximas elecciones generales.

Siguiendo las huellas de los picadores de toros, los banderilleros han celebrado una reunión, acordando la creación de un Montepío y que los matadores les abonen como sueldo por corrida, á los banderilleros de primera, 50 duros; 40, á los de segunda, y 25 á los de tercera.

Anteayer falleció en Bar-celona el Ilre. Sr. D. Joaquin de Alós y de Martín, marqués de Alós y de Llió, siendo su muerte muy sentida no solo entre la aristocracia de aquella capital, sino en esta ciudad, donde el finado contaba con muchas simpatías.

Réclban los desconsolados hijos del señor de Alós y demás familia el testimonio de nuestro más sentido pésame. R. I. P.

Según dato oficial presentado á la Cámara de los comunes, asciende á treinta millones de pesetas la suma producto de la venta de las puntas de cigarros recogidas por los colilleros en las calles y establecimientos públicos de Inglaterra.

La Juventud Republicana de esta ciudad, que celebró el sábado por la noche junta general al objeto de proceder al nombramiento de la directiva, eligió presidente de la misma á nuestro particular amigo el joven é ilustrado Procurador de este Juzgado, D. Alfredo Caminals.

«El Correo» de Madrid dedica un artículo á tratar de la invasión de los capitales extranjeros en España; y afirmando que las Compañías extranjeras se han apoderado de los tranvías y ferro-cariles y que esto es debido á la incuria de los españoles, á su falta de iniciativa y al rutinario apego al cupón.

Ha renunciado al nombramiento para la escuela de niños de Freginals el maestro electo D. José Barres Fuertes.

Según noticias, en cual to-das las provincias es muy satisfactorio el estado de los campos, prometiendo abundante cosecha; solo en algunas pequeñas comarcas se verá algo mermada por los frios de los pasados días.

Con este motivo se acentúa la baja del trigo en los mercados; en Valladolid, Medina y demás de Castilla, que son los reguladores, hay diferencia de una peseta menos en el precio por fanega, comparándose con el del mes anterior, y tal vez se acentúe más la baja, si los accidentes atmosféricos siguen siendo beneficiosos al desarrollo y granazon de los sembrados.

En el último reconocimiento facultativo verificado en el Hospital militar de Barcelona fué declarado inútil el individuo del regimiento de Luchana Manuel Andrés Roca.

El tranvia de Tortosa á Jesús y Roquetas verificará durante el presente mes su primero y último viaje á las siete y media de la mañana y á las ocho de la noche, respectivamente.

Mr. Krüger ha anunciado su visita á los Estados Unidos para el mes de Agosto próximo.

El presidente de la república del Transvaal recorrerá las principales poblaciones norteamericanas y solicitará de Mac-Kinley apoyo para su justa causa.

Ayer amunicó el firma-mento cubierto de densas nubes que á intervalos regaban nuestras calles. La temperatura no fué tan elevada como en días anteriores.

Leemos en «El Correo de la tarde», de Gerona: «Circulan en esta ciudad insistentes rumores de haber desaparecido un oficial de infantería llamado D. F. S., á quien con este motivo se instruye la correspondiente sumaria por abandono de destino.»

En Tamarit, pueblo de esta provincia, desapareció el sábado de la iglesia una rueda con diez ó doce campanillas, habiendo además causado algunos desperfectos en el templo, los autores de tan extraño robo.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela elemental de niños de Lloá, con el sueldo de 625 pesetas, D. José Fortuño Rosés.

Hoy tendrá efecto ante la Comisión mixta de Reclutamiento el juicio de exenciones de los pueblos de Perelló y Roquetas y el viernes próximo le toca el turno á nuestra ciudad.

Los peluqueros de Valencia, de común acuerdo, han resuelto cerrar en lo sucesivo sus establecimientos los domingos y días festivos.

Han sido nombrados para prestar sus servicios en esta provincia los sobrestantes de Obras públicas D. Carlos Esteban Bordas y don Antonio Conde Baliu.

No es hecho frecuente el de que un soberano encargue su estatua para ser colocada en un panteón.

Sin embargo, es lo que acaba de efectuar el emperador de Alemania

al encargar al escultor Begas su retrato escultórico, indicando además algunos detalles que habrán de ser observados escrupulosamente por el artista, relativos a la actitud y la expresión del rostro que había de reunir la estatua.

Guillermo II quiere ser representado con la cabeza descubierta, con una mano apoyada en el sable y recogiendo con la otra el manto de la Orden del Águila Negra, sujeto á sus hombros.

La mirada de la estatua simulará contemplar un objeto lejano, con expresión inspirada.

La estatua, que tendrá tres metros de altura y será de mármol de Carrara, se colocará en el panteón de Barmen.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniaco y nitrato para primera veña.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana:

SECCIÓN PRIMERA
Día 7.—Oral.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa por el delito de hurto contra T. S. y otra; magistrado ponente, Sr. Rios; abogado, Sr. Casagualda; procurador, señor Elías.

Día 10.—Oral. Causa del Juzgado de Tortosa, delito lesiones contra B. P. B.; ponente, Sr. Presidente; abogado, Sr. Vendrell; procurador, Sr. Penarrubia.

Día 11.—Oral.—Causa del mismo Juzgado; delito lesiones contra J. A. P.; ponente, Sr. Presidente; abogado, Sr. Olivé; procurador, Sr. Dalmau.

FALLOS
Ninguno.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 6 de Mayo de 1901.

Barómetro
Máxima 756'4 Mínima 764'4 Oscilación 10

Termómetro
Máxima 26; Mínima 10; Media 18

Evaporímetro, 3'4;
Pluviómetro, 0

Estado del cielo, Nublado
Dirección del viento, E. N. E.

Observaciones: Termómetro seco, 24. Idem húmedo, 19
El Alumno, Juan Cervera.

El Alumno, Martínez Bellaubi.

OTRA VIDA SALVADA

El niño pudo haber muerto si no hubiera tomado la Emulsión Scott

Nunca hemos podido comprender que se hagan experimentos con remedios baratos e inferiores, cuando la salud y tal vez la vida están en peligro. Esto nos es tanto más difícil de comprender cuanto el obtener el remedio eficaz, el que la profesión médica preconiza como el mejor, está al alcance de todos. Véase el siguiente caso de un niño que habría fallecido, á persistir sus padres en el uso de remedios que no le mejoraban.

«Muy Sres. míos: No sé cómo manifestar á ustedes mi gratitud por el beneficio obtenido de la Emulsión Scott, que mi hijo viene tomando, por temporadas, desde que tenía 3 años, pues á esta edad le faltaba el desarrollo natural, y los médicos habían pronosticado que era dudoso (dado su raquitismo) que adquiriese las fuerzas vitales de que carecía. Su estado crítico me indujo á buscar los mejores reconstituyentes, y en la Emulsión Scott encontré el que ha regenerado á mi hijo dándole el desarrollo y fuerzas que le faltaban; dígalo, si no, su semblante sano é inteligente que se ve en su fotografía que tengo el gusto de acompañar. San Martín de Provensals, 2 Junio 1899. JUAN MONRÁS.»



JUAN MONRÁS

N.º 72, continuación Gran Vía.
El caso que precede era, sin duda, un caso de extrema emaciación y especialmente típico para poner á prueba la eficacia de cualquier remedio. Ante pruebas tan evidentes del resultado de la Emulsión Scott sería, en realidad, demencia hacer experimentos con otros remedios. — La verdadera Emulsión Scott se distingue siempre por la marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda. — Esta va en la envoltura de cada botella, sin la cual ninguna es legítima. La Emulsión Scott es una preparación especial del aceite de hígado de bacalao perfectamente asociado con hipofosfitos de calcio y de sosa y glicerina. En ningún otro remedio se encontrará la proporción de estos ingredientes tan perfectamente combinada, ni existe otra preparación de aceite de hígado de bacalao tan agradable al paladar y de tan fácil digestión.

LEON XIII y las Encíclicas

Anuncia la Prensa de Roma que Su Santidad León XIII prepara una nueva Encíclica sobre la ley de Asociaciones votada recientemente por la Cámara francesa.

Es interesante á este propósito recordar el procedimiento que sigue su Santidad en la composición de sus Encíclicas.

El Papa empieza sus trabajos estudiando durante algún tiempo el asunto de la Encíclica. Una vez que se hallan bien determinadas las líneas generales, León XIII llama á uno de los cardenales que disfrutan de su confianza y le expone el plan de la futura Encíclica, encargándole de su desarrollo.

El colaborador del Sumo Pontífice, que por lo general es un teólogo de los más eminentes, hace una ampliación del pensamiento que le ha sido confiado, y una vez concluido este trabajo, lo entrega al Papa para que lo corrija.

Como es sabido, León XIII disfruta justa fama de ser un latinista admirable; para él no tiene secretos el idioma de Cicerón. Sus poesías latinas contienen incomparables bellezas de pensamiento y de estilo.

Revisada por el Papa la primera versión de la Encíclica, envíala al secretario de letras latinas, cuya misión consiste en corregir ó redactar en dicha lengua los documentos pontificales.

León XIII podría, en realidad, prescindir de la mencionada colaboración;

mas siendo muy difícil en cuanto á la exactitud de los vocablos y á la cadencia en los períodos, prefiere someter su trabajo á un latinista consumado antes de entregarlo á la publicidad.

Este trámite no es, sin embargo, el último. El manuscrito vuelve otra vez á poder del Papa, quien se entrega á importantes modificaciones del texto, ya limando el estilo ó bien suavizando el concepto, para que ninguna palabra ó frase pueda ir más allá del verdadero pensamiento y prestarse á falsas interpretaciones.

Impresa la Encíclica, aún hace León XIII numerosas correcciones en las pruebas, y terminado este trabajo es leído el documento á los cardenales, con objeto de que emitan su parecer.

Si el juicio de éstos es favorable, pasa por último la Encíclica á la imprenta del Vaticano.

Correo de Madrid
5 de Mayo de 1901.

PIDAL

El señor Pidal ha renunciado á la presentación de su candidatura en las elecciones de senadores por la provincia de Asturias.

En cambio, ha decidido presentarse para diputado por el distrito de Villaviciosa de la misma provincia.

Parece que esta resolución del señor Pidal se funda en su propósito de intervenir en los debates que sobre la cuestión religiosa han de plantearse en la futura Cámara popular.

Proyecto de monumento

Con motivo de las fiestas celebradas durante la estancia en Madrid de los comisionados argentinos, se ha expuesto el deseo de los españoles que residen en aquella República de patentizar la simpatía y cariño entre ambos pueblos, encomendando al señor Querol ó á Benlliure la ejecución de un monumento erigido en la plaza de España de Buenos Aires, simbolizando la unión de los dos países.

Lo de Barcelona

Son muy comentados en esta capital los sucesos de Barcelona, á los que concede también el Gobierno mucha importancia.

Se ha dicho que se van á dictar medidas energicas para evitar la reproducción de todo acto ó grito anti-patriótico.

Maniobras militares

Han principiado en este distrito militar las maniobras, á las que concurren fuerzas de todas las armas.

El objeto táctico es el paso del Jarama, al que se opendrán otras fuerzas.

Los candidatos de Madrid

Ya han sido designados los candidatos liberales que luchan por la circunscripción de Madrid.

Son los siguientes:

Señores Ruiz, Jiménez, Masriera, Vicente Vazquez, Pulido y Rivera.

Todos estos señores se han reunido con el Alcalde, cambiando impresiones respecto de la lucha.

El Gobierno no ha designado de una manera definitiva quien haya de figurar en sexto lugar de la candidatura.

Se había pensado en el señor conde de Garay que se presenta en Palencia, pero es probable que lo sea el señor Sainz, diputado por Madrid en las anteriores Cortes.

Error judicial

Francia entera está conmovida ante un error judicial que acaba de descubrirse, del que aparece como víctima un sacerdote católico.

Hé aquí el hecho:

Hace siete años fué guillotinado el cura Bruneau, presunto autor del asesinato del cura Bricot, á quien se suponía que había echado á un pozo, atándole un travesaño para impedir que subiera á la superficie.

Tres mil personas del pueblo de Bobat señalaron como autor del crimen al cura Bruneau, pidiendo á gritos su cabeza.

El Papa solicitó inútilmente el indulto del supuesto reo, y éste fué llevado al patíbulo, y al morir se declaró inocente.

Ahora, hallándose moribunda el ama que fué del cura Bricot, se ha declarado ante varios testigos autora del asesinato, añadiendo que, una vez cometido el crimen, se confesó de él al cura Bruneau, quien se vió imposibilitado de delatarlo por habérselo revelado bajo secreto de confesión.

La emoción producida por esta revelación es enorme y el nombre del padre Bruneau se pronuncia con admiración y respeto por todo el mundo.

DE CHINA

Un despacho de Londres trasmite un telegrama fechado el día 2 en Pekín, en el cual se refiere la restitución del botín enviado á Francia por el general Frey y reexpedido por orden del gobierno de la República.

El botín, compuesto de objetos preciosos y formando un total de cincuenta bultos, fué paseado por las principales calles de la ciudad.

El hecho ha producido gran impresión en los chinos, que no creen que las demás potencias sigan el ejemplo de Francia.

Nuevo Consultorio homeopático

DEL Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopático se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral. TORTOSA

PARÁ ALQUILAR

Lo está la casa núm. 4 de la Plaza de la Constitución, planta baja y cuatro pisos. Informes: Francisco Mulet, Plaza de Duque de Tetua, tienda de vinos.

Imp. Biarés. á c. de Algueró, Cambios, 3

HOTEL UNIVERSAL
SALETA Y MALE
 20, SAN PABLO, 20
 (frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina, española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
 Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con ó sin asistencia.
 Intérpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.
 Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.
 Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.
 Elixir y Pasta Peñre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
 Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
 Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, Banqueros: El Banco de Tortosa.

Posada Nueva

DE
Ramon Arbós

EN
FALSET

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

DE
Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado a la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 30 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cuchillos, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
 INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y, ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.
 La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

De interés general!
AGUA abundante y potable
 en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

GLÓBULOS
Medicamentos Homeopáticos de todas clases

- | | |
|---------------------|--------------------|
| Aconitum. | Ipecacuana. |
| Arnica montana. | Kali carbonicum. |
| Arsenicum album. | Mercurius. |
| Assafetida. | Nux vómica. |
| Belladona. | Opium. |
| Brionia. | Phosphorus. |
| Chamomilla. | Pulsatilla. |
| Colchicum. | Rus toxicodendrum. |
| Digitalis purpurea. | Sulfhar. |
| Hyosiamus niger. | Verarum album. |
| Ignatia. | |

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner
 Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4

TORTOSA

TINTURAS MADRES

La gota y el reumatismo

El artritismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquei veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento catáforésis se introduce en el torrente cir-

culatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el anticatóforésis del doctor Seboun las cuales, careciendo de mercurio, calé, potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero purativo, con cuyo empleo constante y repetido de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arco, 1.—Madrid.